

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Viernes 2 de Diciembre de 1910

Núm. 3.400

## Acción Social

UN FILÓN PARA LA OBRERA

IV

### UNA CAJA DOTAL

La Escuela Dominical es para él lo mismo que la Congregación, un precioso campo de experimentación psicológica.

Un día comenzó a inquietarse. Al repasar las listas de faltas, al dar á las alumnas la plática dominical le sorprendió una coincidencia. Casi todas las que faltaban pasaban de los 17 años. ¿Por qué sería? ¿Quién se las llevaba?

Observó, preguntó y bien pronto dió con la solución del enigma. El mismo confesorario acabó de hacerle más clara y definitiva la revelación. Dejaban la Escuela por el baile. ¡Se las llevaba el novio ó las compañeras de taller más libres ó más loquillas! ¿Qué haría?

¡Sintió por ellas más lástima que indignación! ¿No era aquello muy triste pero muy humano? Trabajaban toda la semana como autómatas junto á la máquina, amarradas y febriles, en el obrador, soportando quizá mil caprichos extravagantes en la casa en que servían. El fondo amargo de mal humor latente que todo aquello iría destilando en sus almas, buscaría un escape en la libertad de los domingos y la misma irritabilidad nerviosa de sus cuerpos jóvenes las exigiría un contraste más fuerte que el de la Escuela Dominical, que también era para ellas disciplina, sujeción, cansancio. Y por esto quizá buscarían las sensaciones salpicadas, acres y ardientes del baile, peligrosas como el corroteo alocado al borde de un abismo, pero una compensación, un desquite á la vida dura de su cadena, que una cadena era su trabajo agotante.

Los lectores de los místicos, esos penetrantes atisbadores del corazón humano, las largas horas de su confesorario en su parroquia, le habían dado una piadosa tolerancia para las pasiones de la juventud, porque de ellas había adquirido una sutil comprensión. El medio, la herencia, el mal ejemplo, el hacinamiento en que padres é hijos tenían que vivir en los nichos de sus boardillas sin aire y sin luz; la sangre moza, los instintos que se despertaban como fierrecillas sin domar, la ausencia de vida, la falta de sanción en la sociedad para los pecados de la juventud, el hastío de su vivir siempre bordeando la privación ó la miseria y otras tantas cosas ¿no harían desfallecer la libertad y atenuar por tanto la responsabilidad de aquellas debilidades y aun de aquellas caídas morales? ¿Por qué sentir por ellas ira cuando lo que requerían era el bálsamo de la compasión?

Por eso no le asombró tampoco la atracción que sobre ellas ejercían en aquella edad el mágico fantasma del novio. El novio sería para ellas no solo el ideal del que esperan la saciedad de sus romanticismos sentimentales, sino la esperanza de su liberación quizá. Hoy sería la variación un gracioso oasis de su vida, desierto de emociones sedantes, mañana podría ser el Lohengrin que la libertara de la esclavitud del trabajo.

Pero el baile y el novio tenían para ellas en Madrid peligros que no veían. Los bailes domingueros son aquí la rampa por donde la obrera y la criada caen en el amancebamiento, en la mancebia y en el hospital.

—¡Virgencita mía!—se decía un día —¿también tus hijas han de pagar ese denigrante tributo? Y desde entonces el idear recursos para salvar aquellas almas, para retenerlas en la escuela y en la Congregación, es su preocupación más obsesiva.

El primero de los medios que ha ideado es una caja dotal. Esa caja dotal es ya una obra francamente social, es una mutualidad que tiene por objeto preparar á las alumnas de la Escuela Dominical una dote para cuando contraigan estado. El artículo segundo de su Reglamento dice que se promete:

1.º Habituarse á las jóvenes, á la virtud del ahorro.

2.º Estimular su perseverancia en el bien y asistencia á la escuela.

3.º Ayudar á formar una dote para cuando tomen estado.

4.º Ofrecer á las personas pudientes un medio fácil de cumplir con un deber social, realizando un hermoso acto de caridad cristiana. En el artículo 5.º se determinan las condiciones que se requieren para formar parte de esa mutualidad: son, Primera, estar matriculada y asistir frecuentemente á la Escuela Dominical, observando buena conducta.

Segunda, imponer por lo menos cada año la cantidad de seis pesetas y

Tercera, solicitarlo por escrito debiendo estar autorizada la petición por los padres ó tutores.

En el artículo 8.º se dice como se formará el dote:

1.º Del capital que se ha puesto á su nombre en la Caja de Ahorros.

2.º De los intereses de ese capital (3 por 100.)

3.º Las primas que cada año haya merecido por su asistencia y ahorro y

4.º De los intereses de estas primas (3 por 100.)

Así por ejemplo una asociada que ha economizado 60 pesetas anuales durante 10 años (puede ingresar á los doce) tendría así formada su dote:

	Pesetas
Capital impuesto. . . . .	600
Intereses compuestos en 10 años. . . . .	105
Primas dadas (supongamos 18 al año. . . . .	180
Intereses de estas primas. . . . .	30
Total. . . . .	915

Para las primas con que se ha de subvencionar el ahorro de las asociadas cuentan según el artículo 11 c. 1.º. Con las cuotas de las socias bienhechoras (que no podrá bajar de tres pesetas al año), con donativos de personas que favorezcan la obra, con los recursos adquiridos en kermeses, fiestas, etc., que se organizarán; con las primas adjudicadas é intereses correspondientes que las asociadas abandonen.

Porque es de advertir que según el artículo 9.º «Para el cobro de la dote será necesario ó contraer matrimonio canónico ó entrar en religión ó cumplir la edad de 25 años» y según el artículo 22 «la joven que abandone la escuela sin justificación del motivo ó por mala conducta, perderá el derecho á la prima, aunque conservará el derecho á lo impuesto por ella y á los intereses».

A los 18 años, á la edad en que el baile y el novio las arrancan de la Escuela Dominical, ya tendrán 25 ó 30 duros de primas é intereses y eso será el precio de sus bailes y del abandono de la Escuela, eso y la esperanza del dote. Si el novio es razonable y sincero, él mismo la estimulará á que continúe en la Escuela, y la familia la sostendrá en sus desfallecimientos recordándole lo que va á perder por un devaneo.

El Reglamento, todo él es interesante y muy sencillo. Se podría aplicar á todas las Escuelas Dominicales, Patronatos de jóvenes y Sindicatos femeninos de España. Yo lo enviaría gratuitamente á los que me lo pidieran.

Con esta sencilla institución, este buen coadjutor madrileño, logrará tener un poco más en su Escuela Dominical á las jóvenes que se desbandaban hacia los bailes y las merendolas, pero además dará á la obrera el hábito desconocido del ahorro y para el día difícil de contraer estado, les resolverá un problema estupendo, el de tener una dote que no logran ni las muchachas de la pobre clase media, acaso el de tener un novio que en la dote verá la realización de un sueño, la posibilidad de poner su pequeña tienda ó su pequeño taller.

Y esta es una de las obras que va á inaugurarse dentro de unos días, en la fiesta de la Purísima Concepción.

Severino Arnar.

OFRENDA Á LA PURISIMA

## Gloria á María

Entender uno lo mucho que le quiere su madre, ha de dar gozo muy crecido. Yo no tuve este consuelo porque cuando apenas alboraba mi razón partió de este mundo mi madre; pero bien se me alcanza el alto precio de tan noble dicha. ¡Quizás los que la perdimos en la niñez podemos estimarla mejor que los otros!

Pues si grande alegría es esta, ¿cuál no será saber que una Madre incomparablemente más pura, más tierna, más generosa, poderosa y santa vela siempre, siempre por nosotros? El mayor extremo de bondad, amor, majestad y hermosura que acertemos á imaginar, no es sino una sombra del que se halla en la Virgen. Dios la colmó de gracias, y la escogió para Madre suya, que no cabe en hombres ni ángeles más ennoblecida alteza y dignidad; y quiso que esta misma privilegiadísima y perfectísima Señora fuese también Madre nuestra.

¡Madre nuestra! Más, indeciblemente más nos ama esta santísima Madre, que todas las madres del mundo juntas pueden llegar á querer á sus hijos. Y esto no es encarecimiento, sino verdad pura, clara, exacta y de todo en todo innegable.

No nos cansemos de llamar á boca llena Madre á esta benditísima Señora, ni de agradecerle los favores sin cuento con que nos ha regalado, ni de pedirle con instancia cada día nuestra salvación y remedio, ni de obsequiarla y amarla con exquisita ternura é ilimitado rendimiento. Sea Ella con toda verdad, por lo que mira á nosotros, lo que, acaso más con los labios que con el corazón, decimos en la salve: «vida, dulzura y esperanza nuestra».

Eduardo de Huidobro.

Los diputados republicanos Azati y Salvatella han pedido que las dietas á los diputados, no bajen de seis mil pesetas, que pagará, como siempre, el pueblo. Estos son los regeneradores!

## DE ROMA

### EL FUTURO CONSISTORIO

El telégrafo habrá transmitido ya la noticia que publican los periódicos anunciando la celebración en el Vaticano de un Consistorio en el mes de Enero del año próximo, acto que hace más de tres años no se ha realizado. Preguntados algunos altos personajes de la Corte Pontificia, guardaron reserva, contestando que el Pontífice no ha dado á conocer sus intenciones, por lo cual estimaban la noticia como prematura, ya que Pío X, según ya ha dicho varias veces, se interesa por aumentar el número de Cardenales.

Esto no obstante, circulan por aquí noticias interesantes, que tomadas á título de información, no dejan de tener interés. En la actualidad el número de plazas vacantes en el Sacro Colegio, son veinte. Luego, pues, el Sacro Colegio no contará más que cincuenta miembros, minimum que no encontramos sino remontándonos hasta la edad media.

Pero se dice que si el Pontífice no se decide á convocar el Consistorio, tiene al menos, redactada una lista de candidatos que contiene 25 nombres. Esta lista parecen conocerla algunos. Por lo que respecta á España, una elemental discreción me hace decir solamente que son tres los nombres de Prelados ilustres que figuran en esa lista; prelados que al frente de sus diócesis y archidiócesis han conquistado para la Iglesia en comprometidas ocasiones triunfos brillantísimos. Al contar el resto de los nombres, permítasenos ya un poco de profesional indiscreción. Se han escrito cuatro nombres franceses, dos de ellos Monseñor Amette y de Cabrières; un inglés Mons. Bourne; un alemán, dos austriacos, tres americanos, los Arzobispos de Nueva York,

Boston y Buenos Aires y once italianos que son: Granito di Belmonte, Nuncio en Viena; Mons. Bisletti, Mayordomo del Papa; Mons. Sepidi (Dominico); Mons. Della Chiessa, Arzobispo de Bolonia; el R. P. Ehrle, Jesuita y los Arzobispos de Génova, Florencia, Mesina, Ancona y Bari.

Agostino Magnetti.

2.424.000 pesetas

Esta cantidad no es para escuelas, no es para caminos, no es para Obras públicas, no es para el mejoramiento moral y material del País.

Es para pagar á los diputados que nos han de hacer felices.

## Los ignorantes

Preguntad escuetamente: ¿Que es la República?—¿esa legión que componen la masa obrera de nuestro país y obtendrán infinitas respuestas tan graciosas como varias y disparatadas.

Repetid esa pregunta á los prohombres que se disponen á sacrificarse en aras del ideal, y también os admirarán sus contestaciones.

Obreros hay que confunden este sistema de gobierno, con el célebre reparto social y que sueñan con las riquezas del patrón ó con las propiedades del vecino.

No faltarán creyentes de que España será republicana, el día en que desaparezcan tantos frailes como contrarrestan hoy las corrientes de inmoralidad que ellos propagan.

Otros, esperarán ansiosos el famoso día de la revolución, para darse al pillaje y al saqueo robando, de camino que defienden sus ideas, todo cuanto encuentren por delante.

Los más, interpretarán esta forma orgánica del Estado, como escala salvadora para subir á los elevados puestos.

Los menos, esperarán de la República, días de paz y bienestar para su pueblo, redención de todos sus males y panacea universal que todo lo cure y todo lo resuelva.

Estos serán los hijos predilectos del error y la ignorancia, que alucinados con promesas esperen la paz y tranquilidad de un gobierno de esa clase.

Miremos ahora al Centro de América y veamos sus repúblicas; Uruguay, Perú, Brasil, Méjico, etc. La revolución completa por todas partes, el desorden, la tiranía, el despotismo, el ambiente anárquico en una palabra.

Y hasta el benjamín de la familia republicana internacional.—La nación portuguesa; arde en su interior por la consabida ambición de sus gobernantes, verdaderos dictadores que también acabarán por producir una *reprise* revolucionaria.

Malos vientos corren por las tierras republicanas, como expresa muy bien *La Veu de Catalunya*.

Mientras tanto, una paz absoluta reina en los Estados monárquicos de Europa, y si en España esta paz no es completa como quisieramos, culpables son únicamente los desequilibrados radicales, verdadera lepra que sufre este país, causa y origen de todos los trastornos que á nombre del liberalismo estamos sufriendo y los que nos quedan que sufrir mientras sigan desenvolviendo sus programas las enmascaradas izquierdas y... parte de las derechas.

Causa verdadero horror, pensar en el establecimiento de la República Española, tal y como la entienden sus adeptos.

Ellos creen que es cosa fácil prescindir de las necesidades históricas del pueblo á que ha de aplicarse.

Ellos desconocen que hace falta para implantarla, un acendrado patriotismo, un ferviente respeto á las leyes y una perfecta educación política.

Ninguna de estas indispensables condiciones reúne la masa de nuestro pueblo; antes al contrario, giran sobre el polo opuesto.

El patriotismo español, es el estómago.

El incumplimiento de las leyes, sus reglas de conducta.

La ignorancia es el regulador de su marcha política.

Razones poderosas por demás para que nunca tenga España madurez suficiente para la república.

José M<sup>a</sup> Rey.

## MADRIGAL

¡Oh suspirillo blando, que no del pecho, más del alma sales, llega á la causadora de mis males! Penetra por sus labios de claveles y, después de gustar aquellas mieles de que es panal su boca entra en su corazón y tu aposento haz en aquella diamantina roca.

Con el calor de tu amoroso aliento vé un día y otro día templando aquel rigor de piedra fría; templa, templa, y ¡quien sabe si, al fin, la volverás tierna y suave! Más ¡ay, suspiro blando, y cómo estoy soñando!

¡Cuán grande no será mi desvarío que á tí, que al aire, mi remedio fal!

F. Rodríguez Martín.

En la actualidad los diputados no cobran dietas y se gastan en las elecciones dinero abundante. ¿Qué sucederá el día en que los diputados cobren cinco duros por sesión?

## La producción vinícola

Curioso experimento

Algunos viticultores, muy pocos aún desgraciadamente, comienzan á darse cuenta de que es necesario abonar la vid, para obtener abundante producción de uva ó de mosto en condiciones económicas. Con objeto de comprobar la eficacia de los abonos químicos en este cultivo, don José Pousoda Cantó, de Monovar (Alicante), dividió un bancale de viñedo de regadío, plantado hace 14 años en terreno arcilloso-silíceo-calizo, en tres parcelas iguales de 20 áreas cada una, que abonó en el pasado mes de Marzo en la forma siguiente, habiendo obtenido los resultados económicos que se anotan á continuación:

1.ª Parcela, sin abono: 2.ª Parcela, 700 kilogramos de estiércol ó sean 3.500 por hectárea; 3.ª Parcela, 100 kilogramos de superfosfato ó sean 500 por hectárea; 4.º de sulfato de potasa ó sean 200 por hectárea, y 6.º de sulfato de amoníaco ó sean 300 por hectárea.

La producción de uva fué de 317 kilogramos en la 1.ª parcela, 1.585 por hectárea; 506 kilogramos en la 2.ª parcela, 2.580 por hectárea, y 1000 kilogramos en la 3.ª parcela, 5.000 por hectárea.

Los abonos se pagaron á razón de 10 pesetas los 100 kilogramos de superfosfato; 29 los 100 kilogramos de sulfato de potasa y 37 los 100 de sulfato de amoníaco.

Al estiércol puede asignársele un valor de 1 peseta los 100 kilogramos. La uva se vendió á 14 pesetas el quintal métrico.

Con los anteriores datos, vamos á establecer el resultado económico del ensayo:

Valor del aumento de producción por hectárea sobre la 1.ª parcela 132,30 en la 2.ª parcela, y 478,10 en la 3.ª. Coste del abono, 85,90 en la 2.ª y 219,06 en la 3.ª y Beneficio neto por hectárea, debido al abono, 97,30 en la 2.ª y 259,10 en la 3.ª.

Como se vé, el resultado económico no pudo ser más satisfactorio, y demuestra por modo patente la utilidad enorme que los abonos químicos reportan en viticultura.

Los diputados disfrutan de franquicia postal, viajan libremente por todos los ferrocarriles de España y se ponen en condiciones para ocupar los mas altos cargos de la nación.

Sin embargo no están contentos y quieren dietas mientras el país vive agobiado por los impuestos.

# ¡ALERTA!

Todavía hay tiempos peores que los de la revolución.

La alianza del orden con la libertad, será la bella fórmula en que se compendiará el pensamiento dominante; nada de anarquía, se dirá, nada de exageraciones democráticas, nada tampoco de despotismo, nada de superstición, nada de pretensiones fanáticas. Fuera en el gobierno, vigor en la administración, centralización en todos los ramos; pero libertad en las ideas; indulgencia en las costumbres. Vigilante inspección sobre la enseñanza, pero completa tolerancia y disimulo en todo lo que dimana de excesivo celo por la ilustración y el adelanto. Protección a la Iglesia, pero protección desconfiada, suspicaz, que se alarme fácilmente por la firmeza de un párroco o la pastoral de un prelado; protección que haga respetar los templos, pero que procure encerrar en ellos la religión, de suerte que no salga de allí, y no alcance a ejercer influencia sobre la sociedad; permisión de defender el dogma y la moral contra sus enemigos, pero «dignidad y severidad» contra los que se atreven a revelar malas tendencias del gobierno, pésimo influjo de altos magistrados, aviesas miras de un plan de instrucción, abusos de profesores que propinan funestas doctrinas a la juventud. Así, con poca paz y de orden, se cambiarán radicalmente las ideas, se modificará el carácter nacional, y la España adelantada, culta, conservará apenas un recuerdo de lo que fuera en tiempo de nuestros antepasados.

Balmes.

Dicen los que piden las dietas de los Diputados que para subvenir a esto bastará con que supriman los caramelos en el Congreso.

¿Cuántos caramelos se chuparán los Diputados?

## Crónica Provincial

### De Posadas

#### Contestación

El presidente del Centro instructivo de Obreros republicanos de Posadas nos dirige una carta sobre un asunto del que trató nuestro corresponsal de dicho pueblo en una correspondencia publicada el día 29 del pasado.

El señor Farratell nos dice que el vendedor ambulante, bien por simpáticas, bien por buen humor pregonará sardinas republicanas.

Luego contestando a la pregunta que más directamente le afecta como presidente de dicha sociedad, dice que ésta dará ejemplo al mismo tiempo que pide justicia y si en el acto no ha tomado una resolución como presidente, ha sido porque el reglamento de la Sociedad no concede a la directiva ciertas atribuciones para evitar atropellos que presidentes de mala fé pudieran cometer.

Anuncia que una vez celebrada la junta general nos comunicará el resultado.

La queja concreta de nuestro corresponsal y el asunto sobre el que ha de ocuparse esa sociedad de Posadas, se refiere al hecho de haber intervenido las autoridades a un socio de dicho centro, vendedor ambulante de pescado, una pesa con 50 gramos de falta.

### De otros pueblos

#### Detenidos

Han sido puestos a disposición del juzgado, varios vecinos de Alcaracejos que hurtaban bellotas en las fincas de aquel término.

#### Por cortar

Leña en la finca «Santa Marta», término de La Rambla, ha sido detenido Antonio Castillo.

#### Intervenido

Una escopeta le ha sido intervenida a Antonio Márquez Martínez, que cazaba sin licencia en terrenos de la finca «Plata Beja», término de Posadas.

#### Reclamado

En La Carlota ha sido detenido José Martín Ruiz, que estaba reclamado por aquel juzgado.

## Crónica Local

#### Nuevos párrocos

De Madrid nos comunican que se han firmado en segundas propuestas de curatos vacantes en esta diócesis los nombramientos siguientes:

Don Faustino Núñez Simancas, cu-

rato de Nuestra Señora de la Asunción de Benquerencia (de ascenso).

Don Gregorio Barcenilla del Río, curato de Santiago de Iznájar (de ascenso).

Don Alfonso López Morales, curato de Encarnación de Santa Eufemia (de entrada).

Don Leandro Galán Moreno, curato de Santa Catalina de Fuente la Lancha (de entrada).

#### Inauguración de una escuela

Anoche se inauguró la escuela gratuita de adultos establecida en el Centro Católico de Obreros.

El local destinado para la clase, reúne grandes comodidades, y está situado en la planta baja del antiguo edificio del barrio de San Francisco.

Cuenta este Centro, con grandes facilidades para la enseñanza, que está dirigida por el profesor don Eduardo García Molina y otros profesores de gran cultura e ilustración.

Asistieron anoche a la clase que es de 6 y 1/2 a 8 y 1/2 25 alumnos, y continúa abierta la matrícula.

Los organizadores de este nuevo centro de enseñanza, pueden estar orgullosos de los trabajos realizados para la implantación del mismo, por los buenos resultados que han de reportar, sobre todo a la clase obrera.

El material de enseñanza es excelente así como las condiciones de higiene del local.

Esperamos óptimos frutos de este nuevo centro de enseñanza.

#### Compañero

Ha entrado a formar parte de nuestro colega *La Opinión*, el periodista granadino don Julio Baldomero Muñoz, a quien sinceramente agradecemos el saludo que nos dedica en su presentación esta mañana.

El nuevo compañero en la prensa local que ha sido corresponsal del *Mundo* en la ciudad de la Alhambra desde la fundación del rotativo madrileño ha demostrado en él sus excelentes dotes de informador y en *El Noticiero* de dicha ciudad supo hacer popular el seudónimo de *Españita*.

#### El nuevo gobernador

El gobernador civil interino don Francisco Contreras, ha recibido hoy un telegrama en que el nuevo gobernador don Fidel Gurrea le comunica que ha salido de Alicante para Córdoba, suponiéndose que dicha autoridad llegará mañana en el correo de Madrid.

#### Juicios orales

Mañana se verá en la sección primera de esta Audiencia, en juicio oral y público una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto contra José Pintor Gutiérrez, que defende el señor Clavería Riobó.

En la sección segunda se verán dos juicios orales, uno del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto contra José Ramos y Dionisio González, que serán defendidos por el señor Martínez Beltrán, y otro del juzgado de Posadas, por el mismo delito, contra Antonio Heredia Heredia y otro, que serán defendidos por los letrados señores Obregón y Romero.

#### Descuidero

El joven Antonio Lizauza Espinosa (a) *Malagueño*, ha sido detenido en el arresto municipal, por hurtar dinero de los bolsillos de las mujeres en el mercado.

#### El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas, ha sido 16'40 y la mínima 3'60.

#### Caballerías

De la dehesa de Rabanales, han sustraído una yegua negra, rayana en la marca y con el hierro del Fénix Agrícola, propia de don Mariano Casana, y a espaldas del cementerio de San Rafael también han hurtado de una haza sembrada de verde de don Domingo (Soto Rincón, un caballo castaño, lucero, más de la marca y con el mismo hierro que el anterior.

#### Poseción

En atento B. L. M. nos participa don Rafael Pineda Arroyo, que se ha posesionado de la Presidencia del Real Centro filarmónico en la que se nos ofrece incondicionalmente.

Le damos las gracias por su atención.

#### Personales

Regresó de Montoro el notario don Luis Medina Rojas.

—Marchó a Sevilla nuestro compañero en la prensa, don José del Real Rodríguez y su distinguida esposa.

—Se ha doctorado en Medicina don Manuel Villegas.

—Marcharon a Madrid los marqueses de Sotomayor y del Mérito, y doña Polonia López, viuda de Obregón.

#### En Alcolea

El próximo domingo, último día de novena a la Inmaculada Concepción, habrá con este motivo bonitos festejos en Alcolea.

#### Adoración Nocturna

La vigilia del 3 al 4 de Diciembre corresponde al turno primero, Inmaculado Corazón de María. Se celebrará en San Pablo comenzando a la hora de costumbre.

#### Enlace

Han contraído matrimonio la señorita Rafaela Urbano Ruiz y el ayudante de ingenieros don Angel Alejo Murillo.

Fueron padrinos el inspector general de ingenieros de minas don Angel Izardí Vasconi y la señorita Antonia Alejo, hermana del novio.

#### Salto de agua

En este gobierno civil ha presentado una solicitud don José Galán Benítez, vecino de Puente Genil, para la concesión de un salto de agua en el río Genil, que utilizará como fuerza motriz para la producción de energía eléctrica.

La cantidad de agua que se pretende utilizar es de diez mil litros por segundo, mediante la construcción de una presa que tendrá cien metros de longitud.

El salto es de 8'50 metros.

#### Pensionados

Para ampliar sus conocimientos en la elaboración de aceites han marchado al extranjero pensionados por el Estado los obreros Francisco Cano y Rafael Entrenas y para perfeccionarse en la industria de curtidos Rafael Peñuelas.

#### Detenido

El guardia número 68 ha detenido al joven Rafael Muñoz Fernández autor del hurto de prendas en la tintorería de la calle de San Pablo.

#### Curada

Anoche lo fué en la Casa de Socorro María Jesús Cáceres Almoguera, que en la calle Moriscos sufrió un accidente causándose al caer una herida en la frente.

#### Mordida

En la Casa de Socorro fué curada ayer Francisca Delgado de una mordedura que le causó un perro en el dedo pulgar de la mano derecha.

#### Blasfemo

El cuerpo de vigilancia ha puesto en la cárcel a Pedro Ruiz Valverde (a) *Almanaque*, por blasfemo.

#### Denuncia

Dando cuenta al Juzgado municipal de la izquierda de la denuncia presentada en la Inspección de vigilancia por Araceli Aceituno Roldán contra Francisco Lucena Romero que la insultó en la tarde de ayer.

#### Reclamado

Ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción Rafael Núñez Fernández (a) *Agujetas*, que estaba reclamado.

#### Locales para escuelas

En la necesidad de contratar desde el 24 de Junio próximo el arrendamiento de tres casas con destino a Escuelas públicas en las demarcaciones de las parroquias de San Andrés, San Lorenzo, Santa María y San Francisco, se abre un concurso en esta Alcaldía, por término de veinte días, que terminará el 21 del presente mes, para oír las proposiciones de los propietarios de fincas urbanas que no tengan inconveniente en ofrecerlas con aquel objeto.

#### Interesa a las señoras

El problema de ¿qué comeremos mañana? está ya definitivamente resuelto con la publicación de la *Agencia Culinaria* para 1911, que facilita minutas de almuerzos y comidas para todos y cada uno de los días del año, sumamente variadas y en armonía con el más exquisito gusto y economía.

Contiene además un recetario que explica el modo de confeccionar los platos, escrito con suma sencillez y claridad, constituyendo un auxiliar poderoso e indispensable del ama de la casa.

En esta *Agencia Culinaria*, que con verdadero interés recomendamos a nuestras lectoras, existe también un espacio en blanco con sus correspondientes casillas para los ingresos y gastos de la cocina y para anotar la compra que haya hecho la cocinera, lo que contribuye a establecer un buen régimen y orden en el hogar, sumamente provechoso para las familias.

Precio: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. De venta en todas las librerías de España y América y en la de su editor, Sr. Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana núm. 10, Madrid.

HUROL para el tabaco. Farmacia del Dr. M. rin, Calle Gondomar.

#### Precios de los ganados de Matadero

Vacuno, lanar y cerdo. Precios verdad; servicio rápido; telegramas y telefonemas; servicio especial e informes postales de todas las ferias y mercados de España, así como de los Mataderos y principales centros de transacciones en el extranjero.

La más amplia y verídica información de las subastas de lanas en Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica y América.

El *Cortador*, el periódico mejor informado de España sobre el comercio pecuario indispensable a los ganaderos, tratantes, salchicheros, negociantes en lanas y pieles, grasas y demás productos. El más leído entre ganaderos, industriales, tratantes, labradores y granjeros.

Quien comercie en ganados, carnes y sus productos, sin leer constantemente *El Cortador*, negociará con desventaja.

El *Cortador*, Plaza de la Cebada, 11. —Año 10 pesetas.

#### F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

#### Postales

La democracia en berlina; segunda serie de postales. Constan de cinco y se venden a 40 céntimos la segunda serie y a 25 la primera. Darán razón en esta Administración.

#### SE VENDE

La casa número 65 de la Puerta del Rincón, para tratar de dos a cuatro con don Manuel Delgado, Angel de Saavedra número 3. No se admiten correcciones. 5-2

## El Fénix Agrícola

### COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

#### A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 500.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

#### OPERA LOS BAÑOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de mayo de 1909.



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	400	125, 150, 175, 2 y 250
3.ª marca: Chocolate económico.	850	16 y 18
		150, 175, 2 y 250
		1 y 125

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen taras de empaque desde 50 paquetes. At detall. Principales ultramarinos.

# Ferretería EL TIMBRE-ALBERTO SERRANO

Maria Cristina, 4.-Córdoba

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 2 (4'15t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84'70. —El 5 por 100 amortizable, a 100'70. —Amortizable nuevo, a 101'50. Las acciones del Banco de España, a 458'00. Las de la Tabacalera, a 350'00. Los francos, a 7'10. Las libras esterlinas, a 27'08.

## Política

Canalejas

Madrid 2 (tres tarde)

Madrid 2 (seis tarde)

El señor Canalejas estuvo esta mañana en Palacio.

De allí fué al ministerio de la Gobernación, donde estuvo conferenciando con el nuevo jefe superior de policía, coronel Fernández Llano.

Esta tarde irá a la sesión del Congreso.

Merino

El señor Merino irá esta tarde al Senado, por si comenzara en dicha Cámara a discutirse el presupuesto de Gobernación.

Aplazamiento

Esta tarde se reunirá el Senado en secciones y luego continuará la discusión de presupuestos.

El proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio se ha retirado del orden del día y ya no se discutirá, si se discute, hasta que pasen las vacaciones de Pascua.

Comisión

Se ha nombrado una comisión compuesta del general Concas, del también general de la Armada señor García Padín y de don Vicente Ramírez, para que formulen un proyecto de reclutamiento de la Armada, en armonía con el que rijan para el ejército.

Candidatos

El general de marina señor Mille, presentará su candidatura por el distrito del Ferrol, enfrente de la del romanista don Daniel López, director del "Diario Universal".

Resulta por lo tanto inexacta la noticia de que este se presentaría sin lucha.

Al general Mille le apoya el partido conservador, cuenta con muchas simpatías y con organizaciones en el distrito que ha representado en varias legislaturas.

En la actual no se presentó por haber llegado todos los partidos a un acuerdo, ofreciendo retirar las candidaturas para dar facilidades

al señor Canalejas, que de este modo pudo ser proclamado por el artículo 29.

Ahora los liberales no cumplen lo pactado y presentan un candidato y el partido conservador no solo luchará por el Ferrol sino también por el distrito de Ordenes donde presentan al abogado don Julio Bais.

Firma regia

El monarca ha sancionado con su firma un decreto sobre concesión de derechos pasivos.

Otro incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, a varios que constan en la relación que se adjunta al real decreto.

Otro sobre concesión de indemnizaciones a compañías navieras.

Otro para la inspección de los abonos químicos.

Concediendo varias cruces del Mérito agrícola.

Otro sobre concesión de tranvías en Valladolid.

## Miscelánea

Fragata

El comandante general del apostadero de Cádiz, ha teleografiado al ministerio de Marina comunicándole que según le participa el consul general de la Argentina la fragata "Presidente Sarmiento", escuela de guardias marinas de aquella república, llegará al puerto gaditano el día 12 y permanecerá en él tres días.

El autor del 606

El monarca ha firmado hoy un decreto concediendo la gran cruz de Alfonso XII al doctor Erlich, inventor de la fórmula 606 para la curación de la avariosis.

La "Gaceta"

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Reales decretos que ayer firmó el monarca.

Proyectos leídos ayer por el señor Calbetón en el Senado.

Ordenando a los gobernadores que envíen al ministerio datos sobre emigrantes.

Proyectos sobre concesión de indemnizaciones a los funcionarios de Obras públicas.

Protección a la infancia

En el ministerio de la Gobernación se ha reunido hoy el Consejo superior de protección a la infancia, presidiendo el señor Ruiz Jiménez para dar posesión a los nuevos vocales señora marquesa de

Squilache, conde de San Diego y otros.

La presidencia dedicó un sentido recuerdo al Duque de Veragua.

Se nombró la ponencia para premios.

Audiencia régia

El monarca ha recibido hoy en audiencia a los generales señores Villar y Villate, Orozco, Montes Sierra, Sánchez Mesa, Marquina, Jofré, Calonge y otros, a los coroneles Cavalcanti, Figueroa, Cañizares y otros, y al exministro liberal don Alfonso González y a su esposa.

Los abonos químicos

El decreto que ha firmado hoy el monarca sobre análisis de abonos químicos, abarca puatos muy interesantes.

Modifica el Real decreto de 30 de Septiembre de 1900.

Admite nuevos métodos de comprobación.

Faculta a todos los laboratorios oficiales para que efectúen las comprobaciones.

Da instrucciones concretas sobre muestras para el análisis y comprobación, etc.

La salud del Rey

Roma.—El doctor Moore ha declarado que la salud del Rey de España Don Alfonso XIII es inmejorable.

Sólo siente levisimas molestias en la garganta desde que se le hizo en el aparato respiratorio una operación.

Semana Social

Barcelona.—Esta mañana se ha verificado la séptima lección sobre el tema "Descanso dominical y su bienhechora influencia.

Alboroto escolar

Zaragoza.—Los estudiantes de la Universidad, han promovido hoy un fuerte alboroto contra el rector porque este interceptó un telegrama que enviaron los estudiantes de Medicina de Madrid, relativo al último conflicto.

Al propio tiempo protestan de que las vacaciones de Pascua comiencen el día 18 del actual y solicitan que empiecen el día 7.

Han visitado las redacciones de los periódicos haciendo públicos sus deseos.

Confirieron con el gobernador.

El rector ha prometido que reunirá el Consejo universitario.

El temporal

Coruña.—Sigue el temporal, muchas calles de los barrios bajos aparecen inundadas.

Los botes han sido amarrados.

Hay 3 trasatlánticos en el puerto que no se atreven a hacerse a la mar en vista del gran temporal que reina.

Muchas goletas y barcas de pesca, se han refugiado en puertecillos cercanos.

Bandidos

Valencia.—En el camino de Alburique unos bandoleros salieron a lo carretera y detuvieron una tartana exigiendo al conductor que les entregase todo el dinero que tuviese.

El tartanero se negó a ello y los ladrones la emprendieron con él, tiros dejándole muy gravemente herido y luego de realizar su hazaña se dieron a la fuga.

Monja condecorada

Melilla.—Hoy se ha celebrado el solemne acto de imponer la medalla de oro de la Cruz Roja a Sor Alegria, religiosa del Buen Consejo, que durante la pasada campaña, dió su piel para curar a un soldado.

El Rey en Melilla

Melilla.—El monarca pasará en esta plaza la fiesta de reyes.

Se alojará en el fuerte inmediato al cuartel de Alfonso XII.

Entregará al regimiento de Taxidirt, que es de nueva creación, su correspondiente estandarte.

También colocará la primera piedra en el monumento que se proyecta erigir a los héroes.

Las comunicaciones

Tanger.—El comercio se queja de las comunicaciones que desde que dejó de servir la compañía trasatlántica son muy deficientes.

El correo de Cádiz se recibe tarde y con intermitencias.

Urge terminar con tales abusos

Huelga

París.—Sigue la huelga de mineros de Pigmoret.

Se han enviado refuerzos para mantener el orden.

Presidente

Méjico.—Por séptima vez ha tomado posesión de la presidencia de la República, el general Porfirio Díaz.

Una fiesta

Lisboa.—Se ha verificado la fiesta de la bandera, asistiendo un gentío inmenso y el gobierno en pleno.

Las tropas desfilaron ante el monumento.

Anoche hubo función de gala en el teatro de San Carlos, el gobierno ocupó el palco real.

El presidente de la república Teófilo Braga habló al pueblo desde el palco, fué aplaudido.

Anoche hubo iluminación general.

Dos noticias

Lisboa.—En el próximo mes de Mayo se verificarán las elecciones constituyentes.

—Los ministros de Bélgica y de Austria han conferenciado con el gobierno.

## Las Cortes

SENADO

Se abre la sesión presidida por don Amos Salvador.

Comienza a discutirse el presupuesto de Instrucción pública.

El señor Obispo de Jaca consume el primer turno en contra de la totalidad.

Censura duramente a un periódico que ha publicado un artículo dirigido al pueblo diciéndole que para los curas, frailes y monjas en el presupuesto.

Demuestra que es inexacto todo lo que dice el periódico en ese artículo.

(Lee la estadística que anoche publicó EL DEFENSOR y aduce los argumentos que expresará a don Severino Aznar, autor de nuestro editorial de anoche).

Hace notar que a 29 capellanes del cuerpo de prisioneros, paga el Estado 200 pesetas y a 116 ciento cincuenta.

Ataca al ministro que después de proveer estas plazas, no se atreve a calificar de sueldo tan mísera asignación e hipócritamente la llama gratificaciones.

Dice que es imposible que quiera dar más sueldo al clero un ministro que desea la separación de la Iglesia y del Estado y suprimir el culto, solo para no pagarlo.

Continúa la sesión.

CONGRESO

Preside el conde de Romanones. El conde de Garay habla de las denuncias formulada por el señor Soriano, contra los conservadores del Ayuntamiento y dice que son inexactas.

Se extiende en largas consideraciones sobre este particular.

El señor Miró trata ampliamente de las obras de la Gran Vía de Madrid, y censura a la actual empresa y al conde de Peñalver.

Dice que el pliego de condiciones para adjudicar el negocio de la Gran Vía se hizo en favor de determinadas casas. Ya se habló de esto en algunas cancillerías europeas.

Ocurrió en lo de la Gran Vía, sigue diciendo Miró, algo parecido a lo que ocurrió con la adjudicación de la escuadra, que se hicieron los pliegos en favor de determinadas empresas y se aseguró que había en España muchas personas comprometidas.

El señor Dato se levanta indignado y dice: Por qué no afirmó su

señoría eso cuando el señor Maura estaba en el poder?

(La mayoría conservadora de pie apostrofa al orador con durísimas frases. La presidencia agita sin cesar la campanilla.)

El señor Miró: No dije esto entonces porque me hallaba en el extranjero.

(Las protestas suben de punto, todos los conservadores gritan. El exministro liberal señor Villanueva y los republicanos vociferan insultando a los conservadores. Estos les contestan y el presidente intenta a campanillazos imponer orden.)

El señor Miró con toda la fuerza de sus pulmones: No lograremos ahogarme con vuestros gritos.

El señor Lacierva: Hace historia del asunto de la Gran Vía y del pliego de condiciones, en cuanto al asunto de la escuadra censura que se traigan al Congreso asuntos que han sido ya juzgados definitivamente.

Prueba que los cargos lanzados por el señor Miró sobre el asunto de la Gran Vía, carecen de fundamento, afirmación que se comprueba por el júbilo que produjo en las personas de todos los partidos, la adjudicación de la subasta.

Continúa la sesión.

Mencheta.

## Vías urinarias

Especialista **Dr. Inigo**

DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS SEVILLA Amor de Dios, 1

## A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucasis, 2. Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

## CASA JOSÉ BAREA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes.

Precios de venta al público desde el día 28 de Noviembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'06; idem masa sin hueso a 2'78.

Ternera con hueso, a 2'80; idem masa sin hueso, 3'80.

Macho, a 1'54.

Todos estos artículos se sirven a domicilio.

Tocino salado y ajejo, para fuera, a 70 reales arroba.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales a disposición de los dueños de reses que vengán a sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

## ¿Sufrir del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V. ...

## DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abarido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomali) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo certificado a quien lo pide.

Imp. del Defensor. Américo Mompalao.

# Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

## Primeras materias para abonos

Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las Oficinas técnicas, D. JUAN GAVILAN, Apartado, 6 Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, núm. 16

## Fábrica de Géneros de Punto

DE

### Francisco Montilla y Collás

Juan Rufo, 22

Córdoba

Grandes cantidades de camisetas para caballeros, niños y señoras; toreras, cubre corsés, calzoncillos, salidas de teatro, fajas higiénicas, pantalones y reñajos para señoras. Variada y completa colección de medias para señoras y niños y de calcetines para caballero. Gran novedad en abrigos interiores para señoras y niñas estos abrigos forman una sola prenda muy ceñida que cubre todo el cuerpo y lleva una sola abertura. Peleles para niños.

Las prendas pueden hacerse con algodón Americano, Jumel, Torsal Perlé, lanas corrientes, alemana, australiana, o finísimo hilo de Escocia verdad, a medida ó por tallas, pero siempre sin aprestos de ninguna clase, pues esta casa desea para sus productos suma limpieza y apartar toda sustancia nociva, en blanco nieve, crujo, negro y cuantos colores y combinaciones se deseen. Especialidad en medias ciclistas y de casador de patrón inglés.

Al por mayor precios especiales.

# CASA NA DENTISTA

Dr. M. Belmonte

# ¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO

De las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# EMERIN

DE FAMA MUNDIAL

DE USO UNIVERSAL

## Sangre - Urinarias - Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como éstos medicamentos devuelven la salud milagrosamente á todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte. En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Emerin», de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado de participar á todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los tónicos, que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfodema, esterilidad neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raiquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón enema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

DE VENTA EN CORDOBA: UNION FARMACEUTICA CORDOBESA, DROGUERIA, CONDE DE CÁRDENAS, 26 (Antes Letrados)

Tres virtudes: Confianza - Honradez - Seguridad

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN ANDALUCIA: DROGUERIA DE D. JOSÉ MARIN GALAN. - LARAÑA, 4, SEVILLA

### Mentiras

Las gentes que leen, que leemos la prensa, nos estamos mirando estupefactos, asombrados, tratando de averiguar quien habrá dado á Melquiades Alvarez los informes precisos para decir en un meeting de Elche, las siguientes mentiras desvergonzadas.

Dijo que la plutocracia cierra las puertas de los talleres á los obreros que no comulgan en las ideas religiosas; que la juventud se educa en Colegios católicos, donde no se enseña á amar á la Patria y que aun para obtener un empleo del Estado se exige la cédula de Comunión.

¿Dónde están esos colegios católicos donde no se enseña á amar la Patria? A ver, el nombre de uno, así tenga media docena de alumnos tan so'o.

¿A quién le han exigido ser católico, no ya la cédula de Comunión, para obtener un empleo del Estado?

Los plutócratas no le han dado á él, al propio Melquiades Alvarez, puestos y sueldos de Consejero y de abogado, no obstante no comulgar en las ideas religiosas, como él dice?

¿Qué especie de farsa inmundas es esa á que aparecen entregados los revolucionarios? ¿Es que no se puede ser revolucionario sino faltando á la verdad á la hora de la propaganda y del meeting?

Y en el extranjero, conocidas éstas y tantas otras afirmaciones de ese jacz, no podrán suponer

### Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Alcación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de

Carabanchel Bajo Madrid



que hombre que presume ser de eminente y de intelectual se atreve á decir las cosas por el gusto de decir las ó porque así conviene á su postura política...

Y luego, á la hora de juzgar á España se aducirán esos testimonios. ¡Melquiades dormirá tan tranquilo!

Decididamente debiera haber en el Código penal un artículo en concordancia con el octavo mandamiento.

¿Y á este don Melquiades le tenían por ahí como sensato y gubernamental!

Vís

Ricardo Navarro y Enea. - Montilla  
VINOS FINOS  
Pídela marca GLADIADOR.

### ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

- 1.º Sinfonía.
  - 2.º Exhibición de tres magníficas películas.
  - 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.
- Precios: Sillas 40 céntimos. - Entrada general 15.

SE ARRIENDA

La antigua y espaciosa casa-tienda que fué de los Sres. Carrillo Marin y C.ª en la calle de Librería núm. 11. Para tratar, con los señores Carbonell y C.ª, Angel de Saavedra núm. 81

### EN LA IMPRENTA

El DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares  
tarjetas, Membretes

Reclamaciones, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Mentys toda clase de trabajos

Fumadores:

### ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositorio en Córdoba: Doctor Marin, Gondomar, número 2, Farmacia

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida.  
Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas  
con toda clase de  
garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28

CORDOBA

## FERNANDO GILJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía.